
発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．ふるさと納税について

（１）ふるさと納税戦略室について

（２）企業版ふるさと納税について

２．公民館とまちづくり委員会について

（１）公民館について

（２）まちづくり委員会について

１．新スタジアム周辺エリアの整備について

（１）今年度より新設された「スタジアム周辺整備推進室」の新設経緯や必要性に

　　　ついて

（２）スタジアム周辺の整備において重要視していること、また周辺とはどのエリ

　　　アまでを考えているのか、何年先を見据えた計画なのか

（３）新スタジアム整備以外にも新たに公共施設に関する整備を考えているのか

（４）借地に建てられていることで借地料がかさみ、老朽化も進んでいる現市役所

　　　や中央図書館をスタジアム周辺に複合施設として建てるという案について

（５）地域公共交通計画との関連について

２．都市公園へのキッチンカー等のトライアルサウンディングについて

（１）財政の厳しい本市にとって、都市公園健全化維持に要する費用の効率化は今

　　　後の課題と考えるが市の見解は

（２）都市公園へキッチンカー等を募集することについての市の見解は

（３）まず城山公園、卜伝の郷運動公園、高松緑地公園でのトライアルサウンディ

　　　ングを行い、行政側、民間事業者ともにPark-PFIを本格導入する際の効果を

　　　確認することについて市の考えは

１．自治体ＤＸ（デジタル・トランスフォーメーション）の取り組みについて

（１）「ＤＸ・行革推進室」設置について

（２）ＤＸ推進に向けた組織体制と人材確保・育成について

（３）市民がデジタル化を実感できるサービス提供について

（４）職員の働き方改革に資するデジタル化の実装について

　　　（ノーコードツールの活用について）

（５）地方創生・中心市街地活性化へのデジタル化の実装について

１．ゴミ問題について

（１）ゴミステーションに取り残されたごみの片付けについて

（２）鹿嶋市　まちをきれいにする条例について

（３）ゴミ捨て困難家庭への対策について

（４）戸別回収の必要性について

２．鹿嶋市のインフラ整備について

（１）鹿島神宮駅へのエレベーター設置について

（２）勤労文化会館へのエレベーター設置について

（３）Ｕ字溝の蓋の設置状況と白線の引き直しについて

（４）ＥＶカー対策として庁舎前駐車場への充電設備の必要性について

３．命を守るための対策について

（１）ヘルメット着用に伴う市民へのヘルメット購入の補助について

（２）小学生の日傘をさしての登下校の奨励について

１．中心市街地活性化基本計画と観光振興について

（１）１期計画の成果と実績について

（２）２期計画について

（３）城山公園を含む都市公園の整備について

（４）サイクリングロードの充実について

（５）フィルムコミッションについて

（６）道路無電柱化について

（７）新神宮橋４車線化の整備スケジュールについて

２．市民サービスの充実について

（１）ゴミ問題について

１．市内のフリーwifiの状況と今後の対策について

（１）市内のフリーwifiがとても少なくて、旅行者や市内のネット接続困難者等が

　　　インターネットにつながらない現状について今後の鹿嶋市の対応について

２．空き家対策について現在の状況と今後の対策について

（１）空き家をなくす為の現状と今後の対策について、鹿嶋市としての対応は

３．チャットGPTの活用について

（１）チャットGPTについての活用と問題点について、鹿嶋市の対応はどの様にする

　　　のか

４．キャッシュレス決済の更なる活用等について

（１）キャッシュレス決済についての現状と、今後の普及促進について

５．アフターコロナに対する経済支援について

（１）アフターコロナに対する経済支援について現状と、今後の企業等に対する対

　　　策はどの様に考えているのか

14：30
｜

15：30
５

６ 中薗　薫君
市　　長
担当部長

６０分
15：30

｜
16：30

３ 宇田　一男君
市　　長
担当部長

６０分
11：30

｜
13：30

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（６月１９日） 令和５年第２回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者

１ 笹沼　康弘君
市　　長
教 育 長
担当部長

３０分
10：00

｜
10：30

２ 舛井　明宏君
市　　長
副 市 長
担当部長

６０分
10：30

｜
11：30

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 ３３０分（５時間３０分）

４ 小池みよ子君
市　　長
教 育 長
担当部長

６０分
13：30

｜
14：30

栗林　京子君
市　　長
担当部長

６０分



発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．旧大野地区の雨水排水、側溝設置の整備の考え方について

（１）旧大野地区での要望と対応状況と、今後の方針について

（２）荒野台駅西側の開発地区の整備費用と、住宅等の建築状況について

２．道路の管理状況について

（１）白線の敷設義務者と、維持をするべきものについて

（２）停止線、歩道区分線など、様々な線があるが、消えていることについてどう

　　　考えているのか

（３）道路上にはみ出している枝木について

３．合葬墓について

（１）市役所で預かっているお骨は、年間でどれほどか

（２）日立、大洗などの事例を研究するとしていたが、その研究の成果は

４．死亡届提出後の市役所内での手続について

（１）死亡後の手続については、役所内でも諸々あるが、効率化をはかれないか

５．身体障がい者（オストメイト）の災害用トイレと、交換作業用スペースの確保

（１）鹿嶋市の福祉避難所への実際の避難者数について

（２）非常用オストメイトトイレの備蓄

（３）装具交換スペースの確保

１．マイナンバーカードについて

（１）一連の不具合についての見解を問う

　　①保険証廃止で想定される混乱の対応策は

　　　・任意の筈が事実上強制ではないか

　　②金融機関口座や保険証の紐付で起きているトラブルの原因をどのように認識

　　　しているか

　　③セキュリティ対策がかなり杜撰なようだが把握しているか

　　④市として中止或いは延期を求めるべきではないか

２．農業と業者の営業問題について

（１）農家の窮状についての認識を問う

　　①資材高騰による営農危機に対する支援策はどうなっているか

　　②迫る食糧危機に備える対策が必要ではないか

（２）農家も自営業者も困るインボイス制度の認識を問う

　　①課税業者も免税業者も結局負担増。中止を求めるべき

３．18歳までの医療費完全無料化と学校給食費無償化について

（１）18歳までの医療費完全無料と給食無償化に対する見解を問う

　　①診療科ごとの一部負担600円の廃止は子育て支援策として有効ではないか

（２）学校給食費（小中）無償化についての見解を問う

　　①近隣自治体、全国的にも実施自治体が増加中だがどう思うか

４．高齢者福祉行政について

（１）長寿を祝う事業縮小に代わる拡大事業の内容を問う

　　①医師確保事業の恩恵は高齢者だけのものではなく歓迎したいが、高齢者に特

　　　化した施策は考えられているか

（２）老後の心配がない社会こそが最良の少子化対策になるという発想が必要

５．新型コロナ対応のあり方について

（１）２類から５類への変更に対する市長の認識は

　　①ウィルスが消えたわけではない、対策を緩めないことを求める

　　②PCR検査と治療薬の公費負担を求める

１．不登校支援の推進について

（１）不登校の子どもの保護者を支援

（２）多様な学びの場の確保

（３）多様な学びの成績評価の実施

２．地域公共交通の活性化について

（１）再編実施計画の改定

（２）地域公共交通の利便性向上

３．中心市街地活性化計画について

（１）新設地域子育て支援センターの利用状況

（２）中心市街地活性化計画の継続

４．災害対策本部の業務継続性確保について

（１）非常用電源の設置状況

（２）業務継続の重要６要素の設定状況

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（６月２０日） 令和５年第２回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者

１ 佐藤　信成君

市　　長
副 市 長
教 育 長
担当部長

９０分
10：00

｜
11：30

２ 立原　弘一君

市　　長
副 市 長
教 育 長
担当部長

９０分
11：30

｜
14：00

３ 山口　哲秀君
市　　長
教 育 長
担当部長

６０分
14：00

｜
15：00



発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（６月２０日） 令和５年第２回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者

１．学校教育・環境について

（１）教育環境の変化による学力の推移について

（２）不登校生徒の現状と課題について

（３）体験学習等の探求的学びの機会について

（４）学校図書における新書予算について

（５）転入児童に対してのランドセルについて

（６）部活動地域移行の方針について

（７）学校生活における幼児、児童のマスク着用について

２．未使用公共施設の利活用について

（１）市内における未使用施設の現状について

（２）今後の活用方針について

１．防災無線について

（１）現在の防災無線の状況について

（２）防災無線の各戸配布について

２．自動車安全走行の確保について

（１）自転車利用者のヘルメット着用努力義務の対応について

（２）自転車利用者のヘルメット着用者への補助について

３．遠距離通学に対する補助について

（１）鹿島臨海鉄道の利用状況について

（２）遠距離通学者（水戸等）について

４．道の駅について

（１）鹿嶋市内での「道の駅」設置計画について

（２）道の駅の利活用について

５．フードロス対策について

（１）災害備蓄品の利活用方法について

（２）鹿嶋市における農産物の出荷と廃棄の現状について

（３）農産物、水産物の有効活用について

４ 斉藤　裕樹君
市　　長
教 育 長
担当部長

４５分
15：00

｜
15：45

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 ３４５分（５時間４５分）

５ 横山　揚久君
市　　長
教 育 長
担当部長

６０分
15：45

｜
16：45


